Nº 6.

RAPPORT DE C. J. BROUGHTON.

1223 MANADNOCK BLOCK, CHICAGO (ILLS), 31 décembre 1897.

L'honorable CLIFFORD SIFTON, Ministre de l'Intérieur, Ottawa.

Monsieur,—J'ai l'honneur de vous présenter un bref rapport sur l'ouvrage fait dans cette région depuis le mois de mai dernier. Tandis qu'il n'est pas parti de ce pays autant de monde que nous aurions pu désirer, ceux qui sont partis sont bien satisfaits de leur sort, et comme ce sont presque tous des chefs de famille, on peut compter sur un grand nombre de leurs amis et de leurs parents.

Pendant les quatre ou cinq premiers mois, je me suis surtout occupé de l'organisation du service, de répondre aux demandes de renseignements et de nommer des

sous-agents.

La publicité qui se fait aujourd'hui par le département va nous aider beaucoup, non seulement par le moyen des réponses que nous allons recevoir, mais aussi parce qu'elles nous fourniront les adresses des gens, ce qui nous permettra de nous présenter à eux, d'organiser des assemblées et répandre des renseignements utiles. C'est

ce à quoi j'emploierai dorénavant tout mon temps.

La perspective pour la prochaine saison me paraît brillante; un grand nombre de familles partiront au printemps, un certain nombre en juillet et en août, et quelques-uns à l'automne. Jusqu'à présent je me suis occupé parmi les fermiers à bail et les fils de fermiers qui nont pas quitté le toit paternel pour s'établir sur leurs propres terres. Les fermiers à bail paient depuis nombre d'années de \$2.50 à \$3.00 l'acre, et constatent qu'ils n'y gagnent rien. Ce sont ceux-là qui désirent s'en aller dans un autre pays et devenir gratuitement propriétaires, et c'est à eux que nous portons le plus d'attention.

La tâche est quelque peu difficile, pour la raison que les prix des chemins de fer sont un peu élevés, étant en moyenne de \$26 par adulte, ce qui pour une grande famille est un prix presque prohibitif, mais cela peut être changé l'année prochaine. Depuis le mois de mai, 62 chefs de famille ont quitté ce territoire, et tout porte à croire qu'au printemps 100 personnes ou plus en feront autant; mais avec les efforts qui se font pour faire connaître notre pays et attirer l'attention sur lui, il ne sera pas longtemps avant qu'il s'en produise de bons résultats, parce qu'une famille qui s'en va et qui est contente en entraîne souvent quatre à sa suite. Je me fais un devoir autant que possible de voir personnellement quiconque demande des renseignements, et cela me tient, généralement parlant, cinq jours par semaine en dehors de la ville.

Je l'honneur d'être, monsieur, Votre obéissant serviteur

C. J. BROUGHTON.